
Conseil d’école du 8 novembre 2018 

 

Présents :  

- Enseignantes : Mme Sans, Mme Loupy, Mme Tafial, Mme Carrié, Mme Taurines, Mme Seva,  

- Mairie : Mme Guttin (service jeunesse municipalité), Mr Lamouroux (Elu de la municipalité), Mme Decup (ALAE), Mme Rouquette 

(ALAE),  

- Parents d’élève : Mme Chapuy (FCPE), Mme Salaberry (FCPE), Mme Bessette (APE), Mme Aimé (APE), Mme Treins (APE), Mme 

Clauss (APE) 

Personnes excusées : Mme Queraud enseignante, Mr Unal Inspecteur de l’Education Nationale   Début de séance : 18h00 

  

1°) BILAN DE RENTREE 

- Les effectifs : 

Classe de Mme Seva : 31 élèves, 9 petits et 22 moyens. 12-13 enfants viennent de l’ALAE, 29 ou 30 mangent à la cantine, entre 

12 et 17 vont à l’ALAE le soir. Le mercredi, c’est le jour où le plus d’enfants vont à la cantine et l’ALSH. 

o Classe de Mme Taurines : 28 élèves de GS, dont 1 qui fréquente partiellement l’école (en adaptation dans un établissement 

spécialisé) 2 enfants en situation de handicap accompagnés par des AVS. 7-8 enfants viennent de l’ALAE,22 mangent à la 

cantine, 12 vont à l’ALAE le soir. 

o Classe de Mme Carrié : 32 enfants inscrits. 31 actuellement (1 élève fréquentant peu l’école), 22 moyens et 9 petits. 1 enfant 

en situation de handicap accompagné par une AVS. 12 à 16 enfants viennent de l’ALAE, entre 26 et 30 enfants mangent à la 

cantine, 15 à 18 élèves vont à l’ALAE le soir.  

o Classe de Mme Tafial : 27 GS dont 1 enfant en situation de handicap et accompagné d’une AVS. Un autre enfant en cours de 

reconnaissance auprès de la MDPH, entre 10 et 14 arrivent de l’ALAE 24 mangent à la cantine, entre 16-18 vont à l’ALAE 

le soir. Le mercredi que 5-6 mangent à la cantine.  

o Classe de Mme Loupy : 29 PS, dont 8 ou 10 qui vont régulièrement manger et dormir chez eux. Les autres mangent à la 

cantine. 2 partent à 13h15 pour faire la sieste à la maison. 4 à 6 enfants arrivent avec l’ALAE, 6 à 10 fréquentent l’ALAE le 

soir. 

o Classe de Mme Sans : 31 élèves, 23 MS et 8 PS. 7 Moyens et 2 petits arrivent de l’ALAE, 29 ou 30 mangent à la cantine, 1 

PS part à la maison à midi et ne revient pas l’après-midi. Le soir 15 à 18 fréquentent l’ALAE. Le mercredi midi environ 8 

vont au centre de loisir.  

 

- L’ALAE : 

Le matin 60 enfants maximum. 

La cantine : en moyenne 152 enfants (effectif le plus haut. : 158) 

Le soir : les enfants sont très nombreux, jusqu’à 80 enfants les mardis et jeudis.  

Les mercredis beaucoup d’enfants (nouveau), les enfants des Gachots viennent aussi sur le centre. Jusqu’à 90 enfants pour le repas, puis 72 

l’après-midi. 

Les normes d’encadrement jeunesse et sport, 1 pour 14, sont respectées (5 animateurs le matin, le midi 7 animateurs + Mme Decup + les 6 

ATSEM, le soir 6 personnes. Pour le mercredi 8 animateurs jusqu’à 14h, puis 6 animateurs) 

 

- Autre personnel : 

• Un ATSEM par classe 

•  Une bibliothécaire les mardis à l’école. 

•  Psychologue scolaire parfois présente à l’école 

 

- Remarques : 

• Une moyenne d’enfants par classe encore élevée cette année (environ 30). L’équipe pédagogique a fait le choix de 2 classes de GS, 

une classe de PS et 3 classes de PS et MS, en tenant compte des cohortes d’enfants, même si cela déséquilibre le nombre d’enfants par 

classe. 

• Les moyens ne font plus la sieste en période 2. Cela se passe bien dans l’ensemble, même si les enseignantes les sentent plus fatigués, 

surtout en fin de journée. Les enseignantes s’adaptent en faisant des ateliers différents entre le matin et l’après-midi.  

• Le troisième groupe scolaire ne désengorgera pas les classes (le seuil de 32 enfants à dépasser pour ouvrir une classe est fixé par 

l’Education Nationale et ne changera pas). L’ouverture est prévue en septembre 2019 : 3 classes maternelle, 2 classes élémentaire et un 

ALAE commun, (300 élèves au maximum pour la première année). La répartition des enfants sur les trois groupes scolaires sera à 

l’ordre du jour du 2ème conseil d’école. 

 

2°) LIAISON ECOLE/ALAE/FAMILLE 

- Problématique soulevée par l’APE : Avec la nouvelle organisation qui interdit aux parents de circuler dans l’école hors temps d’école, 

difficulté à contacter les maitresses (des mots restent plusieurs jours dans le sac), et de voir l’affichage aux portes des classes.  

 Pour les mots : les donner en main propre aux personnes de l’ALAE, de bus, qui les déposeront dans les boites à mot devant les 

classes. Aucun mot n’est transmis par oral. Les maitresses et ATSEM ne peuvent pas fouiller tous les sacs et cahiers. 

 Pour la circulation dans les locaux, l’objectif est la surveillance. Demande de l’école de ne pas avoir des enfants et parents qui 

circulent librement dans l’école (voir conseil d’école précédent). Il n’est pas possible pour l’ALAE d’accompagner les parents à 

chaque classe. Les maitresses qui affichent une information devant la classe relaient l’information dans le cahier. Il serait souhaitable 

d’essayer qu’un des deux parents passe le matin ou le soir, une fois dans la semaine, pour regarder les productions des enfants. 

 Suggestion de mettre une sonnerie à 9h, pour signaler le début des classes, afin que les parents quittent l’école. A tester par les 

maitresses et le travailler auprès des enfants (ils pourraient crier comme à la sonnerie de fin de récréation). 

 



- Problème de circulation devant les classes 5 et 6 : pas possible d’utiliser la salle de motricité pour faire un sens de circulation (les 

enfants y sont en chaussons, et font des exercices au sol). Pas trop de solution sur ce point. 

- Organisation ALAE : Pour le moment, les enfants étaient beaucoup dehors. Il va falloir repenser l’organisation en hiver, où les enfants 

seront plus dedans.  

 

 

3°) REGLEMENT DE L’ECOLE 

Voir pièce jointe 

Points modifiés :  

- II-1°) Sorties : « après 16h15 les enfants seront dirigés vers l’ALAE si le dossier d’inscription a été rempli, dans le cas contraire un 

deuxième retard pourra entraîner une exclusion temporaire de l’école » 

- II-2°) Fréquentation scolaire : « Au-delà de 4 demi-journées d’absence non justifiée dans le mois, la directrice est tenue d’en 

informer sa hiérarchie » 

• II-2°) Fréquentation scolaire : Pour les soins sur les temps d’école, « les sorties ne seront autorisées sur demande écrite que sur les 

temps de récréation ou d’ouverture de l’école » 

• III-3°) « Projet d’école élaboré pour 4 ans » 

• III-7°) « Des services de cantine et d’accueil périscolaire accueillent les enfants dans le cadre de l’ALAE, à la condition que le 

dossier d’inscription ait été remis à la mairie. » 

• III-8°) Les absences doivent être justifiées par un courrier, remis à l’adulte (enseignant, ATSEM si l’enfant prend le bus, 

personnel de l’ALAE), au-delà de 4 demi-journées d’absence non justifiée dans le mois, la directrice est tenue d’en informer sa 

hiérarchie. » 

• IV-3°) "En cas de blessure, les enfants sont pris en charge par les ATSEM » 

• IV-5°) « En cas de maladie contagieuse, prévenir l’école rapidement. Un certificat de non contagion pourra être demandé à la 

reprise. » 

• IV-7°) « Mettez des vêtements et chaussures pratiques et faciles à enlever… Evitez les gadgets, vêtements compris (ex : chaussures 

lumineuses, T-shirt à sequins réversibles) » 

• V- Enseignant au masculin 

• V- « Tout intervenant extérieur doit être agréé par le Directeur Académique… » 

 

Le Règlement a été voté à l’unanimité 

 

4°) PRESENTATION DU PROJET D’ECOLE  

Remis au deuxième conseil d’école, faute de temps. 

 

5°) LES TRAVAUX 

- Travaux effectués cet été : peu de travaux ont été effectués pendant l’été par rapport à la liste de travaux demandés.  

- Les murs des espaces toilettes ont été montés : remerciement des enseignantes car cela améliore beaucoup l’ambiance sonore.  

- Le traçage de peinture de cour : a été commencé, mais a été finalisé par la directrice. 

- L’espace bateau a été réalisé pendant les vacances de la Toussaint. Les enseignantes sont très contentes de l’espace bateau, mais des 

lames en bois se soulèvent : il serait nécessaire de revisser les planches, pour ne pas que cela s’abime. 

- Problème des petits travaux. Les employés municipaux devraient intervenir les mercredis sur les écoles mais ils sont souvent pris par 

d’autres urgences sur la commune. 

Mr Lamouroux n’est plus en copie des messages aux ateliers. Mme Tafial doit mettre en copie Mr Lamouroux systématiquement, pour qu’il 

puisse assurer le suivi.  

 

 

5°) INFORMATIONS DIVERSES 

- Remise du bilan annuelle de la coopérative scolaire. 

- Fêtes des écoles le 14 juin à Jules et Jean de la Fontaine (Gachots le 28/06). 

-  Dimanche 10 février à la salle Polyvalente, « Party kids » (boum pour les enfants des maternelles et primaires, avec musique, goûter, 

animations...). L’ALAE est sollicité par l’APE organisatrice pour aider pour la décoration de la salle. 

 

 

Prochain conseil d’école : jeudi 7 février, de 18h à 20h.    Fin de séance : 20h 20 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mme Clauss        Mme Tafial 

Secrétaire de séance       directrice 


